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後龍溪流域整體改善與調適規劃 

第一階段第10次研商(小平台)會議紀錄 

壹. 時    間：110年10月29日(星期五) 上午10時00分 

貳. 地    點：頭屋鄉公所三樓禮堂 

參. 主 持 人：以樂工程顧問股份有限公司王順加 總經理 

肆. 出席人員：詳簽到簿 

伍. 主席致詞：略 

陸. 主辦單位報告：(略) 

柒. 各單位意見： 

一. 曲洞村 劉安華村長 

1. 後龍溪左岸苗栗市沿線從新東大橋至北勢大橋段大多已設

有自行車道及人行步道，惟右岸龜山大橋至頭屋大橋段仍

缺乏休閒步道與設施，目前僅有新東大橋至玉清大橋段設

有2m寬水泥路面，但近期發現二河局將路口封住導致步道

無法行走，雖理解此舉為避免有人進入河道傾倒廢土，但

仍希望後續能夠改善水防道路的管理方式，採用和平共好

的方式而非硬性的封閉，讓民眾完全無法使用，應延伸並

增加右岸居民休閒步道與設施。 

2. 沙河橋上游目前正在施作護岸工程，採用生態保護工程以

及砌鵝卵石的設計，但其工程實際施作仍以水泥化方式進

行，對於生態保護實質上並無達到成效，僅裝飾用途，認

為生態設計淪為口號，未來應檢討改善。 

3. 沙河橋左岸下游護欄內側有施作水溝，但上游卻未施作排

水溝，且農田預留的排水口不足，若未來遇大水，農田溢

淹將不易排水，建議上下游排水設計應一致並改善。 

4. 曲洞橋下游兩岸雜草叢生，二河局雖有來清除，但認為其

方式仍治標不治本，反觀水保局近期清淤成效較佳，建議

後續可改善。 

5. 認為工程單位對民眾說法與實際施作結果時常會與現實不

相符，建議說明會應該多加傾聽民意，不要落於形式。 

6. 除水道風險議題外，針對水資源利用有關之議題，想了解

二河局是否有評估在後龍溪河道做滯洪池，一方面可照顧

生態環境、調節水流量，也可提供附近民眾多一個休閒的
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去處，增加後龍溪河道的多元運用。 

二. 象山村 彭錦原村長 

1. 象山村臨台13線有一座岡建橋跨越枋寮溪，當地若遇到大

雨或明德水庫洩洪時常會淹水，且右岸目前未設駁崁，希

望能協助加高駁崁，防止淹水。 

2. 希望能加河道雜草雜物做整理，疏通河道增加通洪量。 

三. 飛鳳村 陳漢康村長 

1. 飛鳳溪兩岸因乾旱而掉落的樹枝及竹子目前堆在河道內導

致河道阻塞，擔心會影響通洪安全，希望能協助河道整理。 

四. 頭屋鄉公所 觀光暨農業課 陳之凡課長 

1. 針對水岸縫合課題，公所於108及109年有持續提報前瞻水

環境計畫，但因部分議題而未通過，公所也相當期待未來

是否能持續提報。 

2. 想了解有關平台後續的計畫是由二河局納入規劃與執行，

還是各議題會另外單獨討論，還是此次會議是做為一個溝

通平台做各單位及在地意見的蒐集，後續再依權責分工交

由負責單位或地方政府規畫執行。 

五. 北坑村 李松琳村長 

1. 北坑村有兩條野溪會流入老田寮溪，經常會有樹枝落葉及

泥沙淤積，希望能加強河道的清淤與整理，避免水量大時

易淹到路面影響安全。 

捌. 結論 

一. 平台會議主要目標為蒐集在地意見，傾聽民意，並藉由各大、中

小平台的討論凝聚共識，再邀集各單位做權責的分工與執行，讓

本計畫後續推動能夠符合地方的期待與願景。 

二. 明年仍會持續辦理相關小平台會議，我們會將本次蒐集的意見納

入，針對各個議題進一步討論，例如今天里長們關心疏濬、水岸

環境、水資源運用等議題，團隊後續會邀請相關單位持續參與討

論。 

三. 本計畫執行期程2年，各位里長及理事長有任何意見可與本工作團

隊聯繫或透過網路平台(簡報書面資料有附 QRcode)，提供意見供

本計畫參考，也希望大家幫我們推廣這個計畫，讓更多人可以加



 

第3頁/共4頁 

入討論。 

玖. 散會(中午12時00分)。 


